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АННОТАЦИЯ 

На дипломную работу мастера Сравнительное изучение урожайности новых 

гибридов подсолнечника в условиях южной зоны. 

В работе представлены результаты исследований проведенных в южной зоне 

Молдовы по изучению продуктивности и качества среднеранних гибридов подсолнечника. 

В 2023 году изучались 10 гибридов подсолнечника различного происхождения. В 

качестве стандарта служил районированный гибрид ЛГ 5555 КЛП. Опыт проводился в 5-ти 

кратной повторности, площадь делянки 10 м2. 

Проведенными исследованиями установлено, что продолжительность 

вегетационного периода у изучаемых гибридов подсолнечника составила 100-102 дня. 

Полевая всхожесть семян подсолнечника на всех вариантах была высокой и 

составила 100%. Выживаемость растений варьировала от 98,6 до 100%. Биометрические 

показатели растений были средними, высота растений составила 105 см и диаметр корзинки 

10,4 см в среднем по опыту. 

Наиболее высокой продуктивностью была 1,84 т/га. Средняя урожайность семян в 

опыте составила 0,93 т/га (НСР05 -0,13 т/га). В условиях 2023 года наиболее высокая масса 

1000 семянок составила 39,0 г а объемная масса варьировала между 350 и 415 г/л.  

Наиболее высокое содержание масла в семенах было на уровне 46,0 и 46,2% а 

наиболее высокий выход масла с урожаем у гибридов подсолнечника составил 795,2 кг/га 

и 818,8 кг/га. 

В условиях 2023 года изучаемые гибриды подсолнечника проявили высокую 

устойчивость к полеганию (9 баллов) и осыпанию семян (9 баллов).  

Наиболее высокие показатели экономической эффективности отмечаются только у 

двух гибридов, где чистый доход составил 3147 и 3747 леев и уровень рентабельности 40,6 

и 47,8%.  

Ключевые слова: урожайность, подсолнечник, cодержание и выход масла, 

физические показатели, экономическая эффективность. 
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REZUMAT 

La teza de master Studierea comparativă hibrizilor noi de floarea soarelui în condițiile 

zonei de sud. 

În lucrare sunt prezentate rezultatele cercetării efectuate în zona de sud a Moldovei, privind 

studierea productivității și calității semințelor hibrizilor semitimpurii de floarea soarelui. În anul 

2023 au fost studiați 10 hibrizi noi de floarea soarelui de diversă proveniență. În calitate de martor 

a servit hibridul omologat în Moldova LG 555CLP. Experiența a fost fondată în 5 repetiții, 

suprafața parcelei 10m2. 

În urma cercetărilor efectuate s-a stabilit, că perioada de vegetație a hibrizilor testați a 

constituit 100-102 zile. Capacitatea germinativă a semințelor în câmp la toți hibrizii studiați a fost 

100%. Supraviețuirea plantelor a variat între 98,6-100%.  

Indicii biometrici au fost moderați, înălțimea plantelor constituie 105 cм și diametrul 

calatidiului 10,4 cm în medie pe experiență. Cele mai înalte producții au fost înregistrate la doi 

hibrizi, constituind 1,74-1,84 t/ha, recolta medie pe experiență este de 0,93 t/ha (DL05-0,13t/ha).  

În condițiile anului 2023 masa 1000 achene cea mai înaltă a fost de 39,0 g, iar cea 

volumetrică a variat între 350-415 g/l.  Conținutul de ulei a înregistrat valori maxime de 46,0 și 

46,2%, iar randamentul de ulei 795,2 kg/ha și 818,8 kg/ha. 

În condițiile anului 2023 hibrizii studiați au manifestat o rezistență înaltă la polignire (9 

puncte) și scuturarea semințelor (9 puncte). 

Cei mai buni indici economici au fost obținuți numai la doi hibrizi de floarea soarelui, deci 

venitul net constituie 3167 și 3747 lei și rentabilitatea 40,6 și 47,8% respectiv. 

Cuvinte cheie: floarea soarelui, recoltă, conținutul și randamentul de ulei, indicii fizici, 

eficacitate economică 
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ANNOTATION 

For the master's thesis: Comparative study of the yield of new sunflower hybrids in the 

southern zone. 

The paper presents the results of studies conducted in the southern zone of Moldova to study 

the productivity and quality of mid-early sunflower hybrids. 

In 2023, 10 sunflower hybrids of different origins were studied. The zoned hybrid LG 5555 

CLP served as the standard. The experiment was carried out in 5-fold repetition, the plot area was 

10 m2. 

The conducted research established that the duration of the growing season for the studied 

sunflower hybrids was 100-102 days. 

Field germination of sunflower seeds in all variants was high and amounted to 100%. Plant 

survival rates ranged from 98.6 to 100%. The biometric indicators of the plants were average, the 

height of the plants was 105 cm and the diameter of the basket was 10.4 cm on average in the 

experiment. 

The highest productivity was 1.84 t/ha. The average seed yield in the experiment was 0.93 

t/ha (LSD 05 -0.13 t/ha). Under the conditions of 2023, the highest weight of 1000 achenes were 

39.0 g and the volumetric mass varied between 350 and 415 g/l. 

The highest oil content in the seeds was at the level of 46.0 and 46.2%, and the highest yield 

of oil with the harvest of sunflower hybrids was 795.2 kg/ha and 818.8 kg/ha. 

Under the conditions of 2023, the studied sunflower hybrids showed high resistance to 

lodging (9 points) and seed shedding (9 points). 

The highest indicators of economic efficiency are observed only in two hybrids, where the 

net income was 3147 and 3747 lei and the profitability level were 40.6 and 47.8%. 

Key words: yield, sunflower, oil content and yield, physical indicators, economic efficiency. 
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